



Aktuelle Debatte

Fraktion DIE LINKE

Verfassungsrechtliche Stellung des Landtages verteidigen

Es wird beantragt, zur 4. Sitzungsperiode des Landtages von Sachsen-Anhalt am 7./8. Juli 2011 eine Aktuelle Debatte zum o. g. Thema durchzuführen.

Begründung

Die gegenwärtigen Debatten um die Aufstellung des Haushaltes beschädigen die Glaubwürdigkeit der Politik. Die schwierige Haushaltsituation des Landes Sachsen-Anhalt ist seit langem bekannt. In einer Vielzahl von Gutachten, die die Landesregierung initiiert hat, wurde dies in den vergangenen Jahren immer wieder untermauert und in den verschiedenen Gremien des Landtages thematisiert. Trotzdem wird zum Teil der Eindruck vermittelt, als wenn nach der Landtagswahl eine völlig neue finanzpolitische Situation entstanden wäre und Aussagen vor den Wahlen deshalb keine Gültigkeit mehr besitzen könnten.

Das von der Landesregierung gewählte Top-Down-Prinzip zur Haushaltsaufstellung kann ein Weg sein. Kritisch aus Sicht des Landtages ist aber die geplante mehrjährige weitgehende Budgetierung der Einzelhaushalte, auf die das Parlament keinerlei Einfluss mehr hat. Der Verzicht auf die Einhaltung und Wahrung der Budgethoheit des Parlamentes aber wird zu einem grundlegenden Bedeutungsverlust des Parlamentes führen.

Wulf Gallert
Fraktionsvorsitzender